
№ 13 (245) сентябрь 2020 г.газета регионального отделения партии

13 сентября
Выбираем СПРАВЕДЛИВОСТЬ вместе!

стр. 7

стр. 3

Наметилась тенденция Наметилась тенденция 
снижения количества снижения количества 
малоимущих семей.малоимущих семей.

Сергей Семенов: Сергей Семенов: 
Хочется передать дело в Хочется передать дело в 
надежные руки.надежные руки.

стр. 8
Зачем надо ходить Зачем надо ходить 
на выборы. на выборы. 

6

В КОНТЕКСТЕ СОБЫТИЙ

Конец августа: Конец августа: 
депутатские встречи, депутатские встречи, 
проекты и планыпроекты и планы

Памяти шестой ротыПамяти шестой роты

Кандидаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – за чебоксарцевза чебоксарцев
ЧебоксарцыЧебоксарцы – за кандидатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – за кандидатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Региональное 

отделение политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Чувашской Республике»

Муниципальная группаМуниципальная группа

Региональная неделя председателя Комитета Госдумы по 
финансовому рынку Анатолия Аксакова была наполнена 
значимыми событиями. Каждый визит депутата в 
республику богат мероприятиями, но августовские встречи 

были еще и по-особому торжественными и волнующими. 

Депутат Госдумы Игорь Моляков, приезжая в Чувашию, обязательно отправ-
ляется в путешествие по районам республики. В августе ему удалось провести 
рекордное количество встреч на селе.

Это эпизод Второй чеченской вой-
ны: 29 февраля – 1 марта 2000 года 
6-я рота под командованием гвар-
дии подполковника Марка Евтюхина 
вступила в бой со значительно пре-
восходящим по численности отрядом 
чеченских боевиков и арабских на-
емников, остановив более пяти сотен 
международных бандитов-террори-
стов. В бою погибло 84 военнослу-
жащих 6-й и 4-й рот, в том числе 13 
офицеров. В живых остались 
только шесть бойцов.

В Ельниковской роще состоялось 
открытие «Аллеи памяти 6-й роты 

104-го гвардейского парашютно-
десантного полка» в память о 
воинах, совершивших 1 марта 

2000 года бессмертный подвиг 
в Аргунском ущелье Чеченской 

Республики. В начале аллеи 
установлен памятный знак, вдоль 
дороги размещены 84 планшета с 

портретами погибших десантников и 
описанием их подвига.

Петров Евгений АлександровичМоляков Игорь Юрьевич Муравьев Сергей  Иванович ПММ
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Деревня Нижняя Шорсирма, что в Цивильском районе… Таких населенных 
пунктов в Чувашии более полутора тысяч. В них проживают десятки 

тысяч семей, таких, как, например, семья Надежды Романовой. И от их 
благополучия зависит судьба деревни: будет на сельских улицах раздаваться 

детский смех или же зловещее завывание ветра в заброшенных домах.

Цель достигнута!Цель достигнута!

Мы приехали в Нижнюю 
Шорсирму в пятницу рано 
утром. В доме Романовых вов-
сю кипела работа: дети намы-
вали пол, убирали двор, а на 
кухне хлопотала их мать – На-
дежда Геронтьевна. 

Как выяснилось, «суббот-
ник» был объявлен не из-за 
приезда журналиста из Чебок-
сар, а по поводу другого собы-
тия.

– Завтра у нас свадьба. 
Вы уж извините за такой 
аврал, – как бы оправдыва-
ется хозяйка дома. – Выда-
ем старшую дочку замуж. 

Надежде Геронтьев-
не 45 лет. Но ни за что не 
дашь ей столько – моложа-
вая, спортивная, она вы-
глядит прекрасно. А когда 
узнаешь, что она – мать 
семерых детей, лишний раз 
убедишься в верности на-
родной мудрости: на воз-
раст женщины влияют не 
годы, а семейное счастье.

– Я родилась здесь, в 
Нижней Шорсирме, – рас-
сказывает Надежда Герон-
тьевна. – С будущим мужем 
мы учились в одном классе. 
Когда создали семью, перееха-
ли жить сюда, в отцовский дом. 

Как климатологи по раз-
резу ледяного покрова опре-
деляют климатическую исто-
рию нашей планеты, так и по 
пристроям к дому и хозяйским 
постройкам во дворе можно 
проследить становление се-
мьи Романовых: чем «много-
детнее» она становилась, тем 
больше проводилось рекон-
струкций. 

– Конечно, многое хочется 
сделать по дому, но времени 
нет, да и денег не хватало, – 
сокрушается Надежда Герон-
тьевна. – Но теперь у нас хотя 
бы появилась надежда – мы 
реально стали ощущать под-
держку правительства Чува-
шии, за что я очень благодарна 
Олегу Алексеевичу Николаеву.

В чем конкретно заключа-
ется эта поддержка, Надежда 
Геронтьевна объясняет, сделав 
расчеты на бумаге.

– Во-первых, материнский 
капитал. Мы получили два 
сертификата на него. Деньги 
ни на что не потратили. Они 
лежат нетронутыми. Мы за 
них спокойны, потому что сум-
ма индексируется, то есть не 
обес ценивается. После рож-
дения шестого ребенка мы 
получили республиканский 
материнский капитал на сумму 
100 тысяч рублей. Его выдают 
семьям, где средний душевой 
доход не превышает величину 
прожиточного минимума. На 
прошлой неделе звонили из 
райсобеса и сообщили, что в 
случае, если на 1 января 2020 
года мы его не использовали, 

то размер маткапитала увели-
чится до 150 тысяч рублей. То 
есть наша семья получит имен-
но такую сумму. 

– Пойдем дальше, – про-
должает хозяйка дома. – Со-
гласно федеральному закону 
в связи с эпидемией корона-
вируса ежемесячно стали вы-
давать по 10 тысяч рублей на 
каждого ребенка, не достигше-

го 16 лет. Мы за июнь, июль 
на шестерых детей в общей 
сложности уже получили 120 
тысяч рублей. Кроме того, в 
этом году через портал «Гос-
услуги» я подала в райсобес 
заявление о выплате 4770 
рублей на каждого ребенка 
в возрасте от трех до семи 
лет. У меня таких двое. Таким 
образом, мы ежемесячно по-
лучаем еще почти 10 тысяч 
рублей. Раньше на семерых 
детей мы получали ежеме-
сячно пособие как многодет-
ная семья в размере 6 тысяч 
100 рублей, а теперь – 6 137, 
но за шестерых, потому что 
дочка стала совершеннолет-
ней, и плюс те самые 10 ты-
сяч рублей. 

От темы финансовой под-
держки плавно перешли к во-
просу социальных выплат.

– С апреля нынешнего года 
началась реализация еще од-
ного вида социальной защиты 
многодетных семей, – расска-
зывает Надежда Геронтьевна. 
– Если в семье есть дети до 18 
лет, заключается социальный 
контракт. Согласно ему госу-
дарство выделяет ежемесяч-
но 10 тысяч рублей в качестве 
компенсации затрат на покуп-
ку продуктов, мебели, одежды 
и других вещей, необходимых 
в семье. За каждую покупку 
надо будет отчитываться кас-
совыми чеками. Всего в месяц 
в общей сложности мы получа-
ем на семью 26 тысяч рублей. 
И это для нас очень хорошее 
подспорье. 

– Но Олег Алексеевич для 
нас приготовил еще один при-

ятный сюрприз, – улы-
бается Надежда Герон-
тьевна. – В этом году 
малоимущим семьям, где 
есть дети, обучающие-
ся в школе, на каждого 
ученика будет выплачено 
единовременное пособие 
в пять тысяч рублей. У 
меня пятеро детей ходят в 
школу. Значит, семейный 

бюджет у нас увели-
чится еще на 25 ты-
сяч рублей. 

Надежда Герон-
тьевна на тему со-
циальной поддержки 
многодетных семей 
смотрит шире, не 
ограничиваясь лишь 
рамками финансо-
вой помощи.

– Конечно, меня 
никто не уполномо-
чивал, но мне хо-
чется от имени всех 
многодетных мате-
рей поблагодарить врио главы 
Чувашии Олега Алексеевича 
Николаева за такую помощь, 
– говорит она. – Тут дело даже 
не в деньгах, хотя для нас каж-
дая копейка дорога. Давайте 
немного отвлечемся от финан-
совых вопросов. Не секрет, что 
во многих семьях теперь толь-
ко по одному – по два ребенка. 

Эта тенденция наблюдается и 
в деревнях. Раньше такого не 
было. Одна из причин – пло-
хое материальное положение. 
И сейчас начались положи-
тельные перемены. Пробле-
мы, конечно, есть, но они ре-
шаются, во всяком случае, в 
нашем районе. Думаю, такая 
же картина наблюдается и по 
всей Чувашии. Самое глав-
ное – у людей появилась на-
дежда. У меня тоже. Сегодня 
я готовлюсь к свадьбе стар-
шей дочери Регины с боль-
шой радостью. Она окончила 
Цивильский агротехникум с 

красным дипломом. Такой же 
техникум, но только в Вурна-
рах, окончил и зять, который 
проживает в том же районе, 
в деревне Малые Яуши. Мо-
лодые не намерены переби-
раться в город, они хотят жить 
именно в Малых Яушах. Наде-
юсь, у них появятся дети и они 
получат такую же поддержку, 

как наша семья. Значит, и там, 
благодаря таким семьям, де-
ревня будет процветать. Это 
же замечательно! 

Надежда Геронтьевна пол-
на заботами о родной деревне. 
Она и как бессменный депутат 
Богатыревского сельского по-
селения, и как многодетная 
мать, думающая о будущем 
своих и не своих детей, суме-
ла объединить вокруг себя 
неравнодушных односельчан. 
Нижнешорсирминцы не сидят 
сложа руки в ожидании манны 
небесной, многие проблемы 
они решают своими силами. 

Общими усилиями покрыли 
щебенкой улицы, наладили 
систему водоснабжения. 

Семья Романовых не упо-
вает только на помощь госу-
дарства, а старается доби-
ваться благополучия трудом. 
Муж Валерий – настоящий 
асс-механизатор. Нынче, как 
и в предыдущие годы, его 
пригласили в Татарстан на 
уборку урожая, куда он вы-
ехал вместе с сыном Димой, 
учащимся 10 класса.

Сама Надежда Герон-
тьевна работает в двух ме-
стах – в магазине и в по-
чтовом отделении. Если 
магазин находится в дерев-
не, то за газетами приходит-
ся топать в село Богатырево, 

а до него четыре ки-
лометра.

– Чего только 
не бывает на до-
роге! – смеется На-
дежда Геронтьевна. 
– Идешь, бывает, и 
песни поешь. Или 
вспоминаешь моло-
дость. Доходишь до 
почты – и тут же по-
является сообщение 
на смартфоне: «10 
тысяч шагов. Цель 
достигнута». Хочет-
ся, конечно, больше 
уделять внимания 

детям, заниматься их воспи-
танием, но все время надо ра-
ботать, чтобы семья матери-
ально держалась крепко. И вот 
теперь, когда государство нам, 
многодетным семьям, оказы-
вает такую помощь, думаю, 
мечта наконец осуществится. 

Алексей Кряжинов

репортажрепортаж

Улица – фото foto.cheb.ru
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Жители Нижней Шорсирмы 
не сидят сложа руки в 
ожидании манны небесной, 
многие проблемы они 
решают своими силами. 
Общими усилиями покрыли 
щебенкой улицы, наладили 
систему водоснабжения. 
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При новой власти социальные При новой власти социальные 
проблемы решаются комплекснопроблемы решаются комплексно

НАШ КОММЕНТАРИЙ

Репортаж, 
опубликованный на 
предыдущей странице, 
мы попросили 
прокомментировать 
депутата Чебоксарского 
городского Собрания 
депутатов, руководителя 
Центра защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ (ул. Гагарина, 12) 
Сергея Муравьева. 

В республике Сергей Му-
равьев известен не только как 
депутат, но и как председа-
тель Чувашской Республикан-
ской общественной организа-
ции «Центр поддержки семьи 
«Счастливый дом». Большое ме-
сто в его депутатской деятельно-
сти занимает работа по защите 
интересов многодетных семей 
в Чувашии. В частности, по его 
инициативе наконец стал ре-
шаться вопрос о строительстве 
инфраструктуры на земельных 
участках, выделенных многодет-
ным семьям. Кроме того, благо-
даря ему в 2018-2019 годах были 
проведены различные проверки 
пищеблоков в детских садах и 
летних лагерях для школьников, 
в результате чего в них удалось 
значительно обновить оборудо-
вание. 

– Меня как отца троих де-
тей – у меня все трое сыновья 
– очень волнует вопрос под-
держки многодетных семей. 
Я в рамках своей депутатской 
деятельности не раз поднимал 
его на заседаниях Собрания де-
путатов, совещаниях и встречах 
с членами прежнего правитель-
ства, но понимания не находил. 
Как правило, на все свои запро-
сы я получал однотипные отве-
ты: «Не положено… В бюдже-
те нет денег». Дело с мертвой 
точки сдвинулось только в этом 
году, когда врио главы Чувашии 
был назначен Олег Николаев. 
Поэтому я сегодня хочу расши-
рить рамки своего комментария, 
не ограничиваясь только ока-
занием помощи многодетным 
семьям. В первую очередь, хочу 
отметить, что Олег Алексеевич 
не бросился латать дыры, а ком-
плексно стал решать проблему 
поддержки людей, нуждающих-
ся в ней. И это очень зримо про-
явилось на недавнем заседании 
коллегии Министерства труда и 

социальной защиты Чувашии, 
на котором обсуждали задачи, 
вытекающие из Комплексной 
программы социально-эконо-
мического развития Чувашии, а 
также подвели итоги работы за 
первое полугодие.  

«Миссия, которая стоит пе-
ред министерством, – помогать 
людям в выборе своей трудо-
вой деятельности, – подчеркнул 
Олег Николаев, – а также орга-
низовать свою работу таким об-
разом, чтобы скоординировать 
деятельность всех подведом-
ственных организаций, обще-
ственных объединений, чтобы 
оказать содержательную по-
мощь конкретному человеку в 
тот период жизни, когда он в ней 
особенно нуждается». 

Мне понравилось то, что Олег 
Алексеевич взглянул на Минтру-
да и соцзащиты с непривычной 
точки зрения, сказав, что его 
миссия не только в обеспечении 
занятости населения и социаль-
ной защиты, но и оказании по-
мощи тем, кто попал в трудную 
жизненную ситуацию. Справед-
ливости ради хочу сказать, что 
уже с первых дней на новом по-
прище Олег Николаев взял курс 
на защиту интересов людей, 
нуждающихся в поддержке госу-
дарства. Как известно, на одном 
из первых заседаний правитель-
ства он завернул проект поста-
новления, предусматривающего 
снижение прожиточного мини-
мума в связи со всеобщим сни-
жением цен. Демарш врио главы 
был вызван тем, что при сни-
жении прожиточного минимума 
автоматически уменьшились бы 
и социальные выплаты. Новый 
законопроект, который уже в на-
чале февраля был представлен 
на сессии Госсовета Чувашии, 
позволял оставить прожиточный 
минимум на прежнем уровне, 
даже несмотря на данные орга-
нов госстатистики о снижении 
цен. Эта инициатива Олега Ни-
колаева, которая была успешно 
реализована, позволила сохра-
нить уровень социальной под-
держки в текущем году более 
чем 107 тысячам малообеспе-
ченных граждан. Правда, депу-
тат от ЛДПР Константин Степа-
нов попытался принизить роль 
Олега Алексеевича, заявив, что 
процедура принятия этого не-
ординарного решения была чуть 
ли не «домашней заготовкой», 
но ему не удалось добавить лож-
ку дегтя в бочку меда.

Самое убедительное дока-
зательство успешного решения 
социальных задач – это демо-
графия. Слава Богу, ситуация в 
этой сфере у нас стала поправ-
ляться. Активная поддержка се-
мей с детьми, в том числе в рам-
ках нацпроекта «Демография», 
привела к увеличению многодет-
ных семей. На 1 июля текущего 
года их численность превысила 
14 тысяч. Но это только начало. 
Прогнозируемый общий объ-
ем финансирования поддержки 

многодетных семей на 6 лет – в 
2019-2024 годах – составит бо-
лее 30 миллиардов рублей. О та-
ких суммах раньше можно было 
лишь мечтать. 

Итак, что же сделано?          
Проведена индексация со-

циальных выплат гражданам в 
среднем на 9,38 процента  с 1 ян-
варя 2020 года; введена выпла-
та на детей от трех до семи лет 
включительно; увеличен размер 
республиканского материнско-
го капитала и введена возмож-
ность получения единовремен-

ной выплаты в размере 
20 тысяч рублей в счет 
этого капитала.

В целом этими ви-
дами социальных вы-
плат охвачено более 
260 тысяч семей, на 
что дополнительно вы-
делено около 2 милли-
ардов рублей.

Д е й с т в и т е л ь н о , 
сделано немало, но 
планка поднята еще 
выше. В преддверии 
нового учебного года 
по всей республике с 
10 августа начался при-
ем заявлений на еди-
новременную выплату 
многодетным малоиму-
щим семьям в размере 
5 тысяч рублей на де-
тей-школьников. Это 
является совершенно 
новой формой поддержки се-
мей, которая никогда прежде в 
Чувашии не применялась.

Этот перечень можно про-
должить дальше. Например, с 
нового года для семей с пятью 
и более детьми вводится льгота 
по транспортному налогу. Кро-
ме того, увеличивается ежеме-
сячное пособие на детей в этих 
семьях.

Не секрет, многие жители 
Чувашии, нуждающиеся в со-
циальной защите, жалуются 
на долгие хождения по кабине-
там, когда надо получить те или 
иные документы. Теперь с такой 
бюрократией будет поконче-
но. Для того, чтобы гражданам 
было удобно, планомерно будет 
расширяться перечень услуг, 
предоставляемых на основании 
одного документа, для чего пла-

нируется организовать работу 
колл-центра для консультаций 
граждан и цифровизировать 
процесс предоставления госус-
луг.

Еще одна форма государ-
ственной поддержки – так на-
зываемый соцконтракт. Он за-
ключается органами соцзащиты 
с гражданами и семьями, чей 
доход ниже прожиточного мини-
мума. Этот механизм поддержки 
теперь широко применяется в 
Чувашии, которая стала пилот-
ным регионом. Из федерально-

го бюджета на указанные цели 
ежегодно будет поступать 372 
миллиона рублей. Социальный 
контракт позволяет финансово 
поддержать малоимущие семьи, 
повысить их доходы, в том числе 
посредством трудоустройства 
и развития собственного дела. 
Полученные деньги также могут 
быть направлены на дорогостоя-
щее лечение или в качестве до-
платы семье, в которой учится 
ребенок.

Однако в поддержке, причем 
не только материальной, но и ду-
ховной, психологической, нуж-
даются и люди пожилого воз-
раста. В программе поставлена 
амбициозная задача – довести 
показатель средней продолжи-
тельности жизни с нынешних 
72,7 до 78 лет в ближайшие де-
сять лет. Для достижения этой 

цели в республике реализуются 
мероприятия по развитию си-
стемы активного долголетия, 
которая будет включать в себя 
создание на базе отделений 
дневного пребывания шести 
модельных центров под еди-
ным брендом «Мой социальный 
центр». Они должны охватить 
около трех тысяч граждан по-
жилого возраста и инвалидов, 
которые будут вовлечены в за-
нятия физической культурой, 
творчеством, пением, танцами, 
в обучение компьютерной и фи-
нансовой грамотности. 

Как известно, в сентябре 
нынешнего года пройдут вы-
боры главы Чувашии. В рамках 
предвыборной агитации неко-
торые кандидаты активно экс-
плуатируют тему «детей войны» 
и без стеснения приписывают 
себе роль их защитников. Но 
правда в том, что только после 
назначения Олега Николаева 
врио главы Чувашии был при-
нят соответствующий закон. И 
он уже действует. На начало 
августа было выдано 9643 удо-
стоверения, а почти полтысячи 
ветеранов войны получили еди-

новременную выпла-
ту в размере 25 тысяч 
рублей в честь 75-й го-
довщины Великой По-
беды.

…Я часто, каждый 
день, встречаюсь с 
людьми и знаю, как они 
живут. Прямо скажу: 
по-разному живут. К 
сожалению, пока есть 
такие семьи, где еле 
сводят концы с кон-
цами. Но уже в этом 
году, благодаря мерам 
нового руководства 
Чувашии, наметилась 
тенденция снижения 
их численности. И это 
очень заметно даже 
несмотря на эпидемию 
коронавируса. Самое 
главное, у людей поя-
вилась вера в будущее. 
Я раньше и предста-
вить не мог, что можно 
оказать социальную 

поддержку жителям Чувашии в 
таком объеме, в каком она ока-
зывается сейчас.

Мне очень понравились сло-
ва члена Общественного совета 
при Министерстве труда и со-
циальной защиты республики, 
известного общественного дея-
теля Леонида Шимина, которого 
я хорошо знаю, сказанные на 
том заседании коллегии: «Мы 
верим, что в результате выпол-
нения программы жизнь наша 
улучшится. Однако для этого 
всем нам нужно поддержать 
усилия руководства республики 
и слаженно трудиться каждому 
на своем месте». Как говорят в 
таких случаях, добавить к ска-
занному нечего.

Записал Алексей Кряжинов
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Социальные выплаты 
гражданам проиндексирована 
в среднем на 9,38 процента.
Введена выплата на детей от 
3 до 7 лет.
Увеличен размер 
республиканского 
материнского капитала, 
введена возможность 
получения единовременной 
выплаты в размере 20 тысяч 
рублей в счет маткапитала.
Этими видами социальных 
выплат охвачено более 
260 тысяч семей, на что 
дополнительно выделено 
около 2 миллиардов рублей.
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ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ!
Голосуй за ответственных Голосуй за ответственных 
профессионалов!профессионалов! Для Чебоксар, Для Чебоксар, 

ради чебоксарцевради чебоксарцев
В Чебоксарском городском Собрании депутатов 6-го созыва СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ представляют трое: Сергей Муравьев (руководитель фракции), 
Кирилл Семенов и Ольга Васильева, а всего в горсобрании семь депутатов 

от оппозиционных партий. Это мало против 36 человек от партии власти, чьи 
решения принимаются большинством единоросских голосов. 

Кандидаты в депутаты Чебоксарского 
городского Собрания от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ОНУФРИЕВ Сергей 
Владимирович 
Одномандатный 
избирательный округ № 1

ЕВГЕНЬЕВА Любовь 
Алексеевна
Одномандатный 
избирательный округ № 2

КАРЗАКОВ Евгений 
Леонидович
Одномандатный 
избирательный округ № 3

БЕРЕЗКИН Сергей 
Николаевич
Одномандатный 
избирательный округ № 4

ЧЕБОТАРЕВ Вячеслав 
Николаевич 
Одномандатный 
избирательный округ № 5

КУЗНЕЦОВА Вероника 
Викторовна
Одномандатный 
избирательный округ № 6

ВАСИЛЬЕВА Ольга 
Николаевна
Одномандатный 
избирательный округ № 7

ПЕТРОВ Евгений 
Александрович
Одномандатный 
избирательный округ № 8

ОСИПОВ Евгений 
Леонидович
Одномандатный 
избирательный округ № 10

Что могут сделать в такой си-
туации три человека из фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ? Ока-
зывается, даже втроем можно 
чего-то добиться. Правда, успех 
пришел не сразу, и первые два 
года работы созыва было непро-
сто. Но около трех лет назад по-
ложение дел стало меняться в 
лучшую сторону. О том, как к это-
му удалось прийти, рассказывает 
руководитель фракции СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в ЧГСД Сергей 
Муравьев:

– Мы смогли сделать так, 
чтобы нас слушали и слышали. 
Причем не разговорами, а кон-
структивным подходом, дельными 
конструктивными предложениями, 
с которыми нельзя не соглашать-
ся. Научили понимать это и зако-
нодательную, и исполнительную 
городскую власть. Сначала было 
сложно, пришлось перетерпеть 
неприятие наших инициатив боль-
шинством. Но потом все осознали, 
что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не 
ради пиара слова говорит, а зани-
мается реальными делами, кото-
рые приносят пользу Чебоксарам 
и чебоксарцам. В итоге депутаты 
от «Единой России» стали поддер-
живать наши проекты.

Эти проекты начаты по ини-
циативе депутатов ЧГСД от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ:

Ремонт пищеблоков в дет-
ских садах с заменой оборудо-
вания.

Ремонт в школах.
Ремонт и обновление дет-

ских оздоровительных лаге-
рей.

Строительство домов куль-
туры.

Освещение улиц.
Благоустройство дворов.

«ЗДОРОВАЯ ПИЩА»

Суть программы – замена ку-
хонного оборудования в пищебло-
ках детских садов. 

Инициатор и автор програм-
мы – Сергей Муравьев. В 2016 
году в чебоксарских школах про-
веряли пищеблоки. Но в детских 
садах, построенных примерно в 
то же время, что и школы, обо-

рудование тоже изношенное. И 
депутат Муравьев на очередном 
заседании горсобрания предло-
жил проект модернизации пище-
блоков в детских садах. Коллеги 
его поддержали, администрация 
города оперативно подготовила 
необходимую документацию. Это 
был как раз тот самый случай 
конструктивной работы, которой 
раньше так не хватало городско-
му законодательному органу. 

На данное время закупле-
но кухонное оборудование для 
всех детских садов Чебоксар. В 
12 садиках сделан капитальный 
ремонт пищеблоков с заменой 
оборудования. На аналогичные 
работы в остальных детсадах тре-
буется около 200 миллионов руб-
лей. Благодаря софинансирова-
нию, которого добился Муравьев 
и в котором участвуют как феде-
ральные, так и республиканские 
средства, в течение 2-3 лет кухни 
всех садиков будут отремонтиро-
ваны и получат современное обо-
рудование.

ШКОЛЫ 

Здания многих чебоксарских 
школ, построенных еще в совет-
ское время, требуют особого вни-
мания – их нужно поддерживать 
в надлежащем состоянии, на что 
не хватает средств. На капиталь-
ный ремонт школ каждый год в 
бюджет при участии Сергея Му-
равьева закладываются крупные 
суммы. 

ДЕТСКИЕ 
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЕ 

ЛАГЕРЯ

Детским оздоровительным 
лагерям требуется обновление. 
Необходимо отремонтировать 
старые корпуса, системы водо-
снабжения и многое другое. Нача-
ло положено: в лагерях «Волна» 
и «Березка» заменили систему 
водоснабжения и отопления, в 
«Березке» отремонтировали пи-
щеблок и оборудовали уличный 
бассейн, в «Буревестнике» заме-
нили асфальтное покрытие. Для 
«Березки» подготовили проект 
новых спальных корпусов. Рабо-

та продолжается под контролем 
депутатов фракции СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ.

ДОМА КУЛЬТУРЫ 

В заволжских поселках Со-
сновке, Северном и Октябрь-
ском из-за аварийного состояния 
зданий закрыли дома культуры 
и библиотеки. Когда власть в ре-
спублике поменялась, Сергею 
Муравьеву удалось договориться 
о том, что депутаты от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ разработают 
проектную документацию для 
строительства в Сосновке много-
функционального культурно-до-
сугового центра для жителей 
заволжских поселков. Минэко-
номразвития Чувашии выделило 
средства на проектную докумен-
тацию, Министерство культуры 
сопровождает проект, Сергей Му-
равьев входит в рабочую группу. 
Земельный участок сформиро-
ван, строительство начнется в 
следующем году.

ОСВЕЩЕНИЕ 
В СОСНОВКЕ 

Жители Сосновки написали 
обращение об отсутствии ос-
вещения на улицах, на которых 
многодетным семьям выделены 
40 земельных участков. На этих 
же улицах находятся поликлиника 
и школа. Четыре года было потра-
чено на то, чтобы добиться такого 
элементарного блага, как свет на 
улицах.

Благодаря настойчивости 
Сергея Муравьева и его коллег по 
фракции проект удалось реализо-
вать: освещены центральная ули-
ца, а также улицы вокруг школы и 
поликлиники; строящийся детсад; 
улицы, где строят дома и живут 
многодетные семьи. В Сосновке 
«светлой радости» ждали больше 
30 лет.

РЕЧНЫЕ ТРАМВАЙЧИКИ 

Городская власть старалась 
сохранить речные перевозки, но 
речной порт прекратил их в одно-
стороннем порядке. Для того, 
чтобы они продолжались, требо-
валось 5,6 миллиона рублей на 
обеспечение мер безопасности. В 
этом году – опять же после смены 
республиканской власти и благо-
даря настойчивости депутатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – по 
Волге опять ходят трамвайчики 
(пока по двум маршрутам – на ле-
вобережный пляж и в Сосновку).

ГАЗУ БЫТЬ! 

При содействии Сергея Му-
равьева в бюджет города внесли 
изменения, дополнив его статьей 
о газификации Заволжья. Работы 
идут полным ходом. В 2021 году 
жители левобережья будут обе-
спечены природным газом.

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Региональное отделение политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Чувашской Республике»
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ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ!
У вас проблемы? 
Приходите на Гагарина, 12

Решать чебоксарцам

Центр защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ уже 5 лет оказывает 
поддержку жителям Чебоксар. Эта организация стала республиканской: в 
районах Чувашии работают отделения Центра, открывшиеся при местных 
отделениях партии. Жители Чебоксар и республики приходят с самыми разными 
проблемами и всегда получают поддержку. Юристы Центра помогают разобраться 
в тонкостях всевозможных ситуаций, консультируют, составляют судебные иски, 
если есть необходимость, защищают права обратившихся граждан в суде.

Кандидаты в депутаты Чебоксарского 
городского Собрания от партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Отдай свой голос за Отдай свой голос за 
независимых кандидатов!независимых кандидатов!

МАЙОРОВ Николай 
Геннадьевич
Одномандатный 
избирательный округ № 12

БАРИНОВ Олег 
Владимирович
Одномандатный 
избирательный округ № 13

ГРИГОРЬЕВ Николай 
Леонидович
Одномандатный 
избирательный округ № 14

ИВАНОВ Айрат Артурович
Одномандатный 
избирательный округ № 15

МУРАВЬЕВ Сергей 
Иванович
Одномандатный 
избирательный округ № 16

СЕМЕНОВ Кирилл 
Николаевич
Одномандатный 
избирательный округ № 17

АЛЕКСАНДРОВ Николай 
Николаевич
Одномандатный 
избирательный округ № 19

ЮКЛАНОВ Иван 
Владимирович 
Одномандатный 
избирательный округ № 20

ЕФИМОВ Александр 
Владиславович
Одномандатный 
избирательный округ № 21

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Региональное отделение политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Чувашской Республике»

ОТДАВАЯ СВОЙ ГОЛОС ЗА КАНДИДАТА ОТ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, ВЫ ДЕЛАЕТЕ 
ЧЕБОКСАРЫ БЛАГОУСТРОЕННЫМ ГОРОДОМ, ШКОЛЫ, ДЕТСКИЕ САДЫ И ДРУГИЕ 
ОБЪЕКТЫ – ОБНОВЛЕННЫМИ, ДОРОГИ И ТРОТУАРЫ – ОТРЕМОНТИРОВАННЫМИ

Все эти 5 лет Центром ру-
ководит Сергей Муравьев. Он 
уже и не пытается понять, к 
нему обращаются как к депу-
тату или как к руководителю 
Центра. Да и какая, собствен-
но, разница? К тому же он 
еще и председатель местного 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Чебоксарах. Тут 
одно помогает другому, и по-
лучается три в одном. Так что 
приходится и в законах раз-

бираться, и в вопросах ЖКХ, 
и много в чем еще, ведь че-
боксарцы приходят кто с чем: 
кому-то свет незаконно отклю-
чили, в чьем-то дворе отрав-
ляет жизнь размещенный са-
мовольно технический парк, 
кто-то, поддавшись уловкам 
ушлых менеджеров фирмы, 
«попал» на кредит на солид-
ную сумму…

В год в Центр поступает 
порядка 1300 обращений. 

За 5 лет специалисты Цен-
тра помогли вернуть людям 
в общей сложности 140 млн 
руб., из которых 62 миллиона 
составляет сумма выплат за-
работной платы работникам 
«Чувашавтотранса» после 
запроса депутатов от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в про-
куратуру и возбуждения уго-
ловного дела, а 18,6 млн руб. 
– сумма перерасчетов только 
по услугам ЖКХ.

В 2020 году
Ремонт дороги и тротуара во дворе на М. Горького, 35
Ремонт проезда во дворе на Университетской, 29
Ремонт тротуара на Лебедева, 15 (у школы № 59)
Ремонт проезда вдоль домов на Сверчкова, 2 и 4, 
и Талвира 28, 30, 32
Установка ворот на спортивной площадке 
на М. Горького, 26
Ремонт проезда к дому на Кривова, 19
Ремонт проезда на Пирогова – Радужная
Ремонт внутридворовой дороги на Кривова, 12 и 14
Ремонт асфальтового покрытия, установка малых 
архитектурных форм во дворах на Сверчкова, 
14, 15а и 15б
Ремонт асфальтового покрытия, расширение 
проезда, устройство тротуара на М. Горького, 31

В планах
Обустройство детских 
площадок
Расширение и ремонт 
внутридворовых дорог
Ремонт тротуаров
Цементирование трещин 
около подъездов
Ремонт крыш и замена 
окон в домах
Установка 
«лежачих полицейских»
Ремонт отмостки домов
Асфальтирование стоянок
Прием граждан
Работа с обращениями

В общем, жизнь в Центре на Гагарина, 12 кипит. 
А недавно и в районах Чебоксарах открылись отде-
ления этой организации. В них граждан принимают 
активисты – неравнодушные и грамотные молодые 
люди, профессионалы, члены городского отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Занимаются они 
самыми разными делами: проводят акции, суббот-
ники, различные мероприятия. В период пандемии 
ребята работали с волонтерами, поддерживали го-
рожан, занимались благотворительностью.

Может показаться, что все как-то самой собой 
получается. На самом деле так самоотверженно 
заниматься проблемами жителей Чебоксар – это 
ежедневный труд, порой до позднего вечера. Но 
теперь депутату Сергею Муравьеву легче: его 
окружает команда единомышленников – грамот-
ных, сильных, целеустремленных и внимательных, 
всегда готовых прийти на помощь и защитить.

Действующие депутаты ЧГСД от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ делами доказали, что даже три чело-
века могут работать успешно и приносить пользу. А 
если бы в Чебоксарском городском Собрании было 
не три, а хотя бы 10 депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ? А если бы они составили большинство, 
этой пользы было бы в разы больше, а городские 
проблемы решались бы намного эффективнее.

Сколько депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ будут представлять интересы чебоксарцев в 
городском законодательном органе, определять 
самим чебоксарцам. И сделать это можно на вы-
борах депутатов Чебоксарского городского Собра-
ния 13 сентября, проголосовав

 ЗА МУРАВЬЕВА 
И ЕГО КОМАНДУ. 
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Ч У В А Ш И Я ТЕМЫ НЕДЕЛИ
Аллея Героев открылась по инициативе Ассоциации 
военно-патриотических клубов ДОСААФ России.

Отдать дань уважения погибшим во-
инам пришли министр финансов Чувашии 
Михаил Ноздряков, глава Новочебоксар-
ска Олег Матвеев, глава администрации 
города Ольга Чепрасова, статс-секретарь 
– заместитель председателя ДОСААФ Рос-
сии, генерал-лейтенант Николай Стаськов, 
Герои России Николай Гаврилов, Геворк 
Исаханян, Вячеслав Сивко и представи-
тели ветеранского сообщества, депутаты 
Госдумы Алена Аршинова, Николай Малов, 
Анатолий Аксаков, Игорь Моляков, депу-
таты Госсовета Чувашии и собраний депу-
татов Новочебоксарска и Чебоксар, пред-
ставители федеральных и республиканских 
силовых структур, военкомата Чувашии, 

представители исполнительной власти Чува-
шии, жители Новочебоксарска.

Анатолий Аксаков поздравил с 
95-летием Елену Григорьевну 
Щербакову. В годы войны Елена 
Григорьевна участвовала в 
строительстве Сурского рубежа, 
награждена орденами и медалями, 
в том числе орденом Отечественной 
войны. 

Ее муж, Курбаткин Василий Иванович, 
участник войны, умер несколько лет назад, и 
она живет сейчас в семье дочери, Луизы Шо-
гулиной, председателя местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Чебоксарском 
районе. Елена Григорьевна – богатая бабуш-
ка – двое детей подарили ей двоих внуков, а 
внуки – троих правнуков.

Прожить такую большую и трудную 
жизнь, сохранив при этом и ясный ум, и даже 
чувство юмора – это не каждому дано. Же-
лаем Елене Григорьевне жить в здоровье и 

радости хотя бы до ста лет! Для этого у нее 
есть все – любящие и заботливые дочь и 
зять, внуки и правнуки.

Счастливый человекСчастливый человек

Самая большая школа Самая большая школа 

В День знаний В День знаний 

Проекты получат Проекты получат 
поддержкуподдержку

География встреч География встреч 

Анатолий Аксаков вместе с министром промышленности 
и торговли России Денисом Мантуровым (куратор 

Чувашии) посетил завод «Промтрактор», входящий 
в Концерн «Тракторные заводы», сборочные цеха 
сельскохозяйственной и промышленной техники, 

выпускаемой под брендами «Агромаш» и «ЧЕТРА», и АО 
«Элара». В состав федеральной делегации, посетившей 

Чувашию в конце августа, входили также министр 
просвещения РФ Сергей Кравцов и полпред президента 

РФ в ПФО Игорь Комаров.

– Со сменой 
р у к о в о д с т в а 
республики от-
ношение к ней 
ф е д е р а л ь н о г о 
центра измени-
лось, – отметил 
Анатолий Акса-
ков. – Денис Ман-
туров, осматри-
вая сборочные 
цеха сельскохо-
зяйственной и 
промышленной 
техники, пози-
тивно оценил 
перспективы реализации проекта 
по производству тракторов малой 
мощности в рамках специнвест-
контракта на территории Чува-
шии. Из 92 проектов по развитию 
промышленности республики, 
включенных в программу разви-

тия Чувашии, 34 сразу были ото-
браны Минпромторгом России для 
уточнения деталей и содействия 
в процессе реализации. Для под-
держки региональных проектов 
будет выделено 15 миллиардов 
руб лей федеральных средств.

– Врио главы Чувашии 
Олег Николаев поставил зада-
чу на будущее: за 1-2 года лик-
видировать в чебоксарских 
школах обучение во вторую 
смену, – прокомментировал 
депутат планы руководите-
ля региона. – В ближайшей 
перспективе – строительство 
новой школы в микрорайоне 
«Университет», завершить 
его планируется в следующем 
году. 

Анатолий Аксаков и 
Игорь Моляков побывали 

в вузах республики. 
Оба они в прошлом 

преподаватели, 
и 1 сентября для них 

всегда будет иметь 
особое значение. 

Депутаты поздравили всех 
с началом учебного года, по-
желали студентам новых от-
крытий и реализации самых 
амбициозных планов, поблаго-
дарили преподавателей.

Жалобы в де-
ревнях Шумше-
вашского сель-
ского поселения 
д. Малые Туваны 
Аликовского рай-
она были стан-
дартными: плохие 
дороги, проблема 
вывоза ТКО, не-
б л а г о у с т р о е н -
ность и т. п. Не-
стандартным было 
то, что глава КФХ 
«Волков» Сергей 
Волков – первый 
и пока единствен-
ный сельхозтоваропроизводитель 
за все время депутатской работы 
Молякова, который не жаловался 
и не просил помощи. 

А жители с. Кугеево Марпосад-
ского района жаловались – нет 
нормальной дороги, но есть не-
надежные электрические сети. В 
самом Марпосаде нет ни одного 
туалета, не работает баня. 

В д. Мулгачкасы Моргаушского 
района жаловались на мусорную 
реформу. В д. Тереси, Ярабайка-
сы и Кашмаши нет дорог, уличного 
освещения… Словом, все в худ-
ших традициях.

В Ишлеях и Альгешево пробле-
мы прежние: больница, отсутствие 
очистных сооружений, сбор и вы-
воз ТКО. 

В п. Сосновка Ибресинского 

района на местную свалку заво-
зят ТКО со всей округи и даже из 
Канаша. Порой за день приезжает 
до 60 большегрузных самосвалов 
с мусором. Глава администрации 
района Сергей Горбунов заверял, 
что не 60, а только 17 машин, хотя 
уже во время встречи заехали че-
тыре. Страсти накалились до та-
кой степени, что Горбунов вызвал 
наряд полиции. В Ядринском рай-
оне, включая и деловую беседу с 
главой райадминстрации Алек-
сандром Семеновым, встречи 
прошли в конструктивном русле, 
хотя нерешенных вопросов мно-
го и здесь. Например, неудовлет-
ворительное состояние школы в 
Верхних Ачаках: оборудование в 
классах устаревшее, лампы днев-
ного света гудят, на окнах нет жа-
люзи, здания требуют ремонта.

В конце августа Игорь Моляков в буквальном смысле 
сделал марш-бросок по районам и пообщался с их 

жителями. Депутат побывал в Аликовском, Канашском, 
Моргаушском, Комсомольском, Чебоксарском, 

Ибресинском, Ядринском, Марпосадском районах, 
встретился с жителями Чебоксар, Новочебоксарска 

и Канаша.

Анатолий Аксаков принял участие в церемонии закладки камня на месте 
строительства новой, самой большой в республике школы на 1650 мест 
в микрорайоне Садовый в Чебоксарах. Строительство планируется 
завершить в 2022 году. 
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Ч У В А Ш И ЯЛЮДИ ПАРТИИ

Прекрасная половина че-
ловечества… Сильная поло-
вина человечества… До поры 
до времени этот баланс в се-
мье Семеновых был с сильным 
креном в одну строну: сам Сер-
гей Павлович, сыновья Иван и 
Даниил. Даже женитьба Ива-
на на выпускнице худграфа 
Чувашского педуниверситета 
Марине не помогла уравнове-
сить две семейные половинки, 
потому что у них родился сын 
Саша. И вот очередная ра-
дость: род Семеновых на днях 
пополнился еще одной яркой 
представительницей прекрас-
ной половины человечества 
– малышкой Машей, которую 
из роддома привезли домой 
28 августа. Крен, конечно, уда-
лось немного выправить – все 
же теперь в семье стало уже 
три женщины.

– Дело не в численности, – 
смеется Иван, – а в значимо-
сти. Взять хотя бы мою маму 
– Ольгу Юрьевну. Хотя она ни-
каких должностей не занимает, 
но вся наша семья держится на 
ней. 

– А не на папе?
– И на папе, и на мне, – улы-

бается Иван, – словом, на всех.
Через месяц-другой, а имен-

но 29 октября, Сергей Павло-
вич будет отмечать 60-летний 
юбилей. Безусловно, будут 
приветственные речи, очеред-
ные награды, пожелания…

– Но не это для меня глав-
ное, – говорит будущий юби-
ляр, – а семья: жена, сыновья, 
сноха, внук и внучка. Осталь-
ное все приходящее и уходя-
щее.

Как-то депутат Госдумы 
России Анатолий Аксаков по-
сле яркого и, как всегда, эмо-
ционального выступления 
Сергея Семенова на одном из 
политических мероприятий в 
сердцах воскликнул: «Палыч – 
настоящий мужик!» 

Да как не быть им, если 
вся жизнь «Палыча» была 
восхождением вверх по кру-
той лестнице. Бетонщик, 
электромонтер, рабочий… 12 
лет Сергей Семенов натирал 
на руках мозоли. Только в на-
чале 90-х годов с приходом 
рыночных отношений сменил 
рабочую спецовку на цивиль-
ный костюм. Теперь Сергей 
Павлович – депутат Госсове-
та Чувашии и, как написано 
в биографии, «заместитель 
председателя Комитета по 
экономической политике, аг-
ропромышленному комплексу 
и экологии, осуществляющий 
депутатскую деятельность на 
профессиональной постоян-
ной основе».

А Иван?
Сергей Павлович задумы-

вается:
– Ваня немного другой. Он – 

дитя своего поколения, ему не 
пришлось испытать того, что 
выпало на мою долю. 

– Не кажется ли вам, что 
дети сейчас более продвину-
тые, чем родители?

– Так и должно быть. У нас, 
у родителей, больше жизнен-
ного опыта, больше мудрости. 
Но нам, как правило, труднее 
адаптироваться к изменениям 
современной жизни, потому 
что темпы развития, скажем, 
тех же цифровых технологий 
просто сумасшедшие. Взять 
хотя бы моего внука Сашу. Ему 
всего 2,5 года, а он в компью-

тере и смартфоне разбирается 
лучше, чем дед.

– Мне кажется, не только 
ваш внук, но и его папа, Иван, 
очень продвинутый.

– Да. И в первую очередь, в 
плане политической работы. Я 
же постигал эту науку во дво-
рах, в общении с людьми, в 
решении их проблем, то есть 
большей частью на практике, 
а он – на различных форумах, 
тренингах. В прошлом году, 
например, был участником 
Всероссийского молодежного 
форума «Территория смыслов» 
во Владимирской области, по-
сетил США в рамках обмена 
молодыми политическими 
лидерами, потом принимал в 
России американских коллег. 
Всех мероприятий, обучаю-
щих семинаров, 
тренингов, в ко-
торых участвовал 
Ваня, не пере-
числишь. К тому 
же он закончил 
Московский го-
суд арс твенный 
институт физ-
культуры и спорта 
с красным дипло-
мом. Нам, пред-

ставителям старших поколе-
ний, за детьми, конечно, не 
угнаться, мы большей частью 
работаем по старинке: во дво-
рах, на сессиях и в комитетах.

Сергей Павлович, конечно, 
лукавит. Он кому хочешь даст 
фору. Взять хотя бы его высту-
пления на сессиях Госсовета 
Чувашии. Наверное, ни разу 
такого не было, чтобы он не 
выдвинул какое-нибудь пред-
ложение. Но они по понятным 
причинам еще на стадии вклю-
чения в повестку дня отклоня-
лись. Что самое интересное, 
потом, по истечении времени 
в Госсовете к ним возвраща-
лись, но это уже подавалась 
как инициатива партии боль-
шинства. 

– Есть 
н а с т о я щ и е 
п а т р и о т ы 
своего горо-
да, своей ма-
лой родины, 
– как-то во 
время одной 
сессии заме-
тил нынеш-
ний депутат 
Г о с д у м ы 
России, вер-
ный соратник Сергея Семенова 
Игорь Моляков, – а есть псев-
допатриоты. К первым как раз 
относится Сергей Павлович.

Действительно, на каждой 
сессии Сергей Павлович под-
нимает острые вопросы, каса-
ющиеся развития города Но-
вочебоксарска. Поднимал их 

и другой депутат – от партии 
власти. Но разница вот какая. 
Сергей Семенов отстаивает 
интересы новочебоксарцев 
не только в стенах Госсовета 
Чувашии, но и в кабинетах на-
чальников, где пробивает ре-
шение тех или иных вопросов, 

почти каждый день 
устраивает встре-
чи с горожанами во 
дворах, скверах и 
просто на улицах, 
выступает с зажи-
гательными речами 
на митингах, а депу-
тат от партии власти 
больше работает 
языком, старатель-
но изображая из 
себя защитника ин-
тересов граждан.

– Поведение та-
ких «деятелей», тем 
более депутатов, я 
категорически не 

принимаю, – говорит Сергей 
Павлович. – Для них народ – не 
живые люди, а электорат.

Не принимает и Иван. Он 
тоже с удовольствием вме-
сте с отцом, а иногда и один 
участвует во встречах с рядо-
выми нововочебоксарцами, 
в различных политических и 

общественных ме-
роприятиях. Более 
того, пусть не оби-
жается Сергей Пав-
лович, но у Ивана 
часто, особенно в 
последнее время, 
некоторые акции 
получаются даже 
лучше. Подтвержде-
ние тому – недавнее 
видеообращение к 

директору одной из городских 
школ, который принуждает 
учителей агитировать избира-
телей, чтобы те отдали свои 
голоса опять за кандидатов в 
депутаты от партии власти.

– А на что обижаться? – не-
доумевает Сергей Павлович. 
– Будущее – за нынешним по-
колением. Они уже приходят 
нам на смену. И не только в по-
литике.

– Вы имеете в виду спорт?
– И спорт тоже. Я в свои луч-

шие годы постоянно участво-
вал в чемпионатах различного 
уровня, даже рекорды устанав-
ливал. Стал мастером спорта 
СССР сразу по двум зимним 
видам спорта – по лыжам и би-
атлону. Был членом сборной 
Советского Союза по биатлону 
под руководством прославлен-
ного тренера и легендарного 
спортсмена Александра Ти-
хонова. Ваня выбрал в спорте 

другое направление.
– Он, кажется, тоже 

увлекается зимними ви-
дами?

– Да, плаванием, – 
смеется отец и, видя мое 
удивление, добавляет, – 
зимним плаванием. В де-
кабре прошлого года на 
соревнованиях междуна-
родного уровня, на этапе 
Кубка мира в Тюмени по 
зимнему плаванию на 
дистанции 200 метров 
вольным стилем заво-

евал серебро. 
– Вас пока «подбирает» 

только старший сын, но ведь 
подрастают Даниил, внук 
Саша. Придется, Палыч, по-
тесниться на семейном пьеде-
стале. А, возможно, не только 
на семейном, но и на политиче-
ском, и на спортивном. 

– Буду только рад. Я – ро-
весник города. Мне не безраз-
лична его судьба. Также не без-
различна судьба моих близких, 
друзей, всех жителей Ново-
чебоксарска. Поэтому хочется 
дело, в которое я вложил всю 
душу, передать в надежные 
руки.  

Алексей Кряжинов

Отец и сын Отец и сын 
Как автор, сразу скажу: заголовок этой зарисовки насколько 
правильный, настолько и неправильный. Надо бы назвать ее «Отец, 
мать, сыновья, сноха, внук, внучка, дедушка, бабушка», потому что 
именно эти родственные связи являются основой семьи Семеновых из 
Новочебоксарска. Но все же главным ее стержнем являются именно 
отец и сын – Сергей Павлович и Иван Сергеевич. 

Сергей Семенов отстаивает 
интересы новочебоксарцев не 
только в Госсовете Чувашии, 
но и в кабинетах начальников, 
где пробивает решение 
тех или иных вопросов, 
встречается с горожанами во 
дворах, на улицах.

Недавно Иван записал 
видеообращение к директору 
одной из городских школ, 
который принуждает учителей 
агитировать избирателей за 
кандидатов в депутаты от 
партии власти.
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Муниципальная группа
Моляков Игорь Юрьевич
Муравьев Сергей Иванович 
Петров Евгений Александрович 

Одномандатный избирательный округ № 1
Дмитриев Александр Николаевич,
Моисеев Михаил Сергеевич

Одномандатный избирательный округ № 2)
Григорьев Алексей Анатольевич
Муравьев Игорь Олегович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 3
(одномандатный избирательный округ № 3)
Карзаков Евгений Леонидович
Богданов Юрий Игоревич

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 4
(одномандатный избирательный округ № 4)
Березкин Сергей Николаевич
Федоров Евгений Александрович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 5
(одномандатный избирательный округ № 5)
Чеботарев Вячеслав Николаевич
Михайлов Григорий Александрович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 6
(одномандатный избирательный округ № 6)
Алексеев Дмитрий Александрович
Шишкин Павел Владимирович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 7
(одномандатный избирательный округ № 7)
Васильева Ольга Николаевна
Шиверов Вадим Валерьевич

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 8
(одномандатный избирательный округ № 8)
Салмин Максим Петрович
Лаврентьев Роман Борисович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 9
(одномандатный избирательный округ № 9)
Горбунова Ольга Валерьевна
Тимофеева Надежда Михайловна

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 10
(одномандатный избирательный округ № 10)
Осипов Евгений Леонидович
Попов Дмитрий Эдуардович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 12
(одномандатный избирательный округ № 12)
Самарина Наталья Анатольевна
Майоров Николай Геннадьевич

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 13
(одномандатный избирательный округ № 13)
Баринов Олег Владимирович
Михайлов Александр Александрович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 14
(одномандатный избирательный округ № 14)
Григорьев Николай Леонидович
Поборознюк Александр Александрович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 15
(одномандатный избирательный округ № 15)
Галкин Алексей Николаевич
Иванов Игорь Станиславович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 16
(одномандатный избирательный округ № 16)
Степанов Федор Михайлович
Онуфриев Сергей Владимирович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 17
(одномандатный избирательный округ № 17)
Семенов Кирилл Николаевич
Лукин Игорь Виссарионович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 18
(одномандатный избирательный округ № 18)
Алексеев Евгений Васильевич

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 19
(одномандатный избирательный округ № 19)
Савинов Владимир Сергеевич
Волков Виктор Иванович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 20
(одномандатный избирательный округ № 20)
Юкланов Иван Владимирович
Кузьмин Константин Владимирович

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ГРУППА № 21
(одномандатный избирательный округ № 21)
Ефимов Александр Владиславович
Майорова Ирина Ильинична

СПИСОК КАНДИДАТОВ 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

по единому избирательному округу на выборах депутатов 

Чебоксарского городского Собрания 7-го созыва

13 сентября мы будем выбирать 
депутатов органов местного 
самоуправления. То есть людей, 
способных или не способных 
защитить наши интересы.

Главное в этот день – точнее, в дни: 
голосование будет проходить 11, 12 и 
13 сентября – пойти на выборы, чтобы 
как минимум не дать использовать свой 
бюллетень в нехороших целях, а как 
максимум – проголосовать так, чтобы 
потом не жаловаться на жизнь.

В законодательных органах всех 
уровней большинство состоит из депу-
татов от «Единой России». Той самой 
партии, которая 

повысила пенсионный 
возраст и НДС
установила унизительный 
прожиточный минимум и 

мизерные пенсии
реформировала 
отрасль ЖКХ 
приняла закон 
о капремонте, 
оптимизировала 
здравоохранение

Словом, много сделала для ухудше-
ния качества жизни населения. 

Да, муниципальные органы власти 
не принимали такие законы. Но сейчас, 
на выборах, есть возможность при-
помнить этому большинству от партии 
власти все – и антинародные законы, и 
равнодушие. И проголосовать за канди-
датов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, не 
зависящих от исполнительной власти.

Единороссы составляют большин-
ство в законодательных органах власти 
всех уровней в течение почти 20 лет. 

Устоявшаяся партийная система с пере-
весом в пользу правящей партии не об-
новляется. Подневольное большинство, 
зависящее от исполнительной власти, 
покорно выполняет веления сверху. 

Правящая партия старается сохра-
нить свое доминирующее положение, 
любой ценой добиваясь на выборах 
«правильного» результата. За неиме-
нием собственного электората она «на-
гибает» работников бюджетной сферы, 
давит на учителей и врачей, лишь бы 
они дали ей заветные голоса. В этом 
году единороссам, кроме администра-
тивного ресурса, будет помогать еще и 
трехдневное голосование – подарок от 
пандемии.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не голо-
совала ни за один ухудшающий жиз-
ненные условия закон. Депутаты от 
партии активно занимаются решением 
проблем рядовых жителей республики, 

пытаются противостоять принятию не-
выгодных для населения решений и за-
конов. Но большинство – не они. Если 
как можно больше кандидатов от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ получат депутат-
ские мандаты, у них появится реальная 
возможность влиять на принятие нор-
мативных актов.

Уважаемые жители Чувашии! 
Сходите на выборы и проголосуйте 

за кандидатов 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,

способных защитить ваши интересы. 
Это будет правильный выбор. Это 

будет ответственность перед собой.

СТРОИТЕЛЬСТВО СОЦИАЛЬНОГО ЖИЛЬЯ

Реализовать программу массового строительства жилищного фонда социального 
использования, в том числе в рамках проекта «Справедливый дом». 

Стимулировать развитие некоммерческого найма жилья для граждан 
с невысоким уровнем дохода. 

СТРОИТЕЛЬСТВО НОВЫХ ДЕТСКИХ САДОВ И ШКОЛ  

Обеспечить детей местами в детских дошкольных учреждениях. Взять на контроль 
предоставление мест в детсадах по месту жительства и регистрации.

МОДЕРНИЗАЦИЯ, РЕКОНСТРУКЦИЯ ГОРОДСКОЙ 
КОММУНАЛЬНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ 

Обеспечить проведение комплекса мероприятий, направленных на реконструкцию 
объектов ЖКХ с целью снижения риска возникновения аварийных ситуаций 

на объектах коммунальной инфраструктуры города.
Ввести реальную ответственность управляющих и ресурсоснабжающих организа-
ций перед гражданами за предоставление некачественных коммунальных услуг. 

КОТРОЛИРОВАТЬ РАСХОДОВАНИЕ СРЕДСТВ, 
ВЫДЕЛЕННЫХ НА СТРОИТЕЛЬСТВО И РЕМОНТ ГОРОДСКИХ ДОРОГ

ДОБИВАТЬСЯ СОЗДАНИЯ КОМПЛЕКСА ПЕРЕРАБОТКИ 
ТВЕРДЫХ БЫТОВЫХ ОТХОДОВ

Создать инфраструктуру для раздельного сбора мусора и вовлечения отходов во 
вторичное использование. 

на выборах депутатов Чебоксарского городского Собрания 
депутатов 7-го созыва

Сделайте правильный выбор

За 
СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ! 


